



## ACTAS

### Acta da SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, nº 02/AF/2010, de 25 de Junho de 2010

Aos vinte e cinco dias do mês de Junho do ano de dois mil e dez, pelas vinte e uma horas, na Sala de Reuniões da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, estando presentes o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, os Secretários Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís e os Membros Luís Manuel Ferreira Fernandes, Nuno Alexandre da Silva Gonçalves Carvalho, Joel Marques da Silva e Ilídio da Silva Pinto, bem como os membros da Junta de Freguesia, Jorge Gameiro da Silva (Presidente), Maria José Rodrigues Marques (Secretária) Amílcar da Silva Fernandes (Tesoureiro), a fim de apreciar e deliberar sobre os assuntos constantes da seguinte ordem de trabalhos:

#### Período de Antes da Ordem do Dia

1. Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior;
2. Leitura / resumo de expediente recebido;
3. Intervenções na generalidade;

#### Período da Ordem do Dia

4. Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia;
5. Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde 17 de Abril de 2010 até 25 de Junho de 2010;
6. Apresentação, discussão e votação do Protocolo de Delegação de Competências e Transferência de Meios Financeiros entre o município de Pombal e Freguesia de Vila Cã;
7. Apresentação, discussão e votação do Regulamento, Tabela e Fundamentação Económico Financeira das Taxas, Licenças e outras Receitas da Freguesia de Vila Cã;
8. Apresentação, discussão e votação de proposta de alteração da sinalização rodoviária vertical/horizontal no cruzamento entre as Ruas: Nosso Senhor do Bonfim, Vale Pisão e dos Valzadinhos, designado como "Cruz do Morto".

Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, secretariado por Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís.

O **Presidente da Assembleia de Freguesia** deu início aos trabalhos saudando os membros da Assembleia, os membros da Junta de Freguesia, bem como todos os cidadãos presentes na sala. Após a chamada, verificou-se a ausência dos membros eleitos pelo PS Cristina Celeste Gonçalves Batista e Carlos Alberto Martinho Monteiro, que justificaram as suas faltas por motivos profissionais.

De seguida entrou-se na discussão e votação de todos os pontos constantes da ordem de trabalhos referidos na convocatória, relativamente aos quais se dá por reproduzido o teor das deliberações.

#### **Ponto 1 - Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior**

O **Presidente da Assembleia** sugeriu a dispensa da leitura da acta da sessão anterior, por ter sido enviada a todos os membros, pelo que já tinham conhecimento do seu conteúdo. Passou-se à discussão da acta, tendo usado a palavra Joel Silva que propôs pequenas correcções. Após o que a acta foi posta à votação, tendo sido aprovada por unanimidade.





## ACTAS

**Ponto 2 - Leitura/Resumo de expediente recebido**  
O Presidente da Assembleia referiu que não houve expediente recebido desde a última sessão:

**Ponto 3 - Intervenções na generalidade**  
O Presidente da Assembleia abriu uma primeira fase de inscrições, tendo-se inscrito **Joel Silva** que perguntou se houve algum movimento a fim de se tentar resolver a situação da estrada da Sicó e qual? Demonstrou que estava disponível para ajudar a resolver a questão do site da Junta de Freguesia, a título gratuito, dado considerar que este se encontra 80% do tempo offline. Pediu para que as valetas fossem limpas tão breve quanto possível. Questionou relativamente à continuidade da estrada da Pipa – Cubo – Marco da Pipa. Lembrou que a questão do Regulamento do Melhor Estudante deve ser revista na Assembleia de Setembro, a fim de rectificar algumas lacunas. Perguntou qual o ponto de situação do concurso da obra de saneamento nos Lugares de Lameiros e Garriapa. Questionou qual a intenção da Junta de Freguesia face ao projecto da Requalificação Urbana da Sede de Freguesia e o é que vai acontecer ao coreto, dado considerar que este está a colocar em perigo a via pública. Alertou que a Junta deve reparar os degraus na Sede de Freguesia. Informou que se sente satisfeito com a resposta do Presidente do Centro Social (Sr. Daniel) no “Jornal o Correio de Pombal”, face ao sucedido na questão colocada na Assembleia de Abril pelo Presidente da Junta e pelo facto de Joel Silva ter sugerido uma reunião com os membros da Direcção do Centro Social. Alerta que gostava de ver alguns projectos importantes para a Freguesia de Vila Cã tais como a necessidade de criar uma nova área Industrial, tentar trazer as empresas de Pombal para Vila Cã principalmente as que os proprietários são Vilacanenses. Incentivar e criar condições para atrair novas atenções à zona ribeirinha de Vila Cã e atrair novas pessoas a instalarem-se na Freguesia. Questionou relativamente à questão das ossadas humanas encontradas na Sr.<sup>a</sup> das Virtudes e informou que aquele local é bastante antigo e que era interessante tentar fazer ali algum movimento para que se pudesse explorar e fazer ali um local turístico. Refere que há necessidade de ajudar as pessoas mais carenciadas da Freguesia e agradece-lhe a maneira como a Junta tem participado neste tipo de projectos. Sente-se satisfeito com a iniciativa da canoagem no rio Zêzere, pela Junta e algumas colectividades da Freguesia, mas considera que devia haver mais divulgação neste tipo de eventos. Considera muito positivo o facto da Junta de Freguesia se ter aliado à Comissão de Festas da Sr.<sup>a</sup> do Rosário com o objectivo de não deixar morrer a tradição.  
O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que respondeu às questões colocadas. Começou por informar que relativamente à estrada da Sicó e à situação do cruzamento da “Cruz do Morto” irá responder no ponto cinco da ordem de trabalhos. Quanto ao site da Junta informou que estamos a estudar a hipótese de criar um novo site dado o site actual ser muito limitado. Relativamente à limpeza das valetas informou que o tractor tem estado avariado e que, logo que possível, se dará início aos trabalhos. Quanto à estrada da Pipa, esta vai ser asfaltada até ao estabelecimento do “Tiburcio” e dali para a frente vão ser feitos também alguns trabalhos. O prémio do melhor estudante pode haver uma lacuna quanto aos alunos repetentes, mas esta questão poderá ser estudada na próxima Assembleia de Freguesia. Relativamente ao saneamento dos Lameiros informa que os técnicos do Município actualmente estão ocupados com as candidaturas ao QREN e até lá não se podem dedicar aos outros projectos por falta de tempo. Sobre a questão da Requalificação Urbana da Sede de Freguesia, a questão do coreto e a questão dos degraus do Largo do Freixo, informa que a Junta confiou na Câmara Municipal de Pombal, a Junta avançou com o projecto, este está feito, mas o Município não





## ACTAS

se decide a avançar com a parte que lhe compete, mas os degraus serão repostos num curto espaço de tempo. A questão do Centro Social será abordada no ponto cinco da ordem de trabalhos. Existem projectos novos que estão programados, está defenido um espaço novo para a zona industrial, são processos muito demorados, há necessidade de legalizar primeiro a actual zona industrial, mas sem as alterações do PDM não se pode avançar. A informação do Município é que o PDM não vai estar pronto antes do ano de 2012. Quanto à hipótese de trazer as empresas para Vila Cã não considera muito viável, mas sim tentar trazer nova indústrias para a Freguesia. Relativamente ao turismo na zona ribeirinha está agendada uma reunião com os técnicos competentes, para o próximo dia 31, a fim de se estudar um projecto no âmbito do PRODER +. Sobre a questão da Sr.<sup>a</sup> das Virtudes, informa que houve uma visita do Presidente da Junta com duas técnicas do IGESCAR ao local, onde foi solicitado à Junta que tapasse as ossadas com um produto próprio e não se voltasse a mexer naquela zona. Para explorar a zona como histórica realmente havia essa possibilidade mas teria de ser a Junta a assumir todos os custos do processo. É uma ideia interessante, mas a Junta não tem rendimentos suficientes para assumir todas essas despesas inclusive pagar aos geólogos. No ponto cinco da ordem de trabalhos irá falar relativamente à canoagem e à festa da Sr.<sup>a</sup> do Rosário. O Presidente da Assembleia perguntou se mais algum membro da Assembleia queria intervir neste período, tendo a resposta sido negativa, pelo que se passou ao ponto seguinte da ordem de trabalhos.

**Ponto 4 - Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta**, para fazer a apresentação da situação financeira da Junta, tendo apresentado os seguintes valores: Despesas do dia 17 de Abril a 25 de Junho no total de 78.892,08€; receitas no total de 53.549,14€; saldo em caixa e depósitos à ordem 20.565,85€ e em depósito a prazo 25.425,38€; mais referiu que neste período se conseguiu uma execução orçamental das receitas na ordem dos 55%, de acordo com as previsões orçamentais referentes ao período em apreço.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra para explicar que o saldo neste período de tempo foi negativo, isto é, o valor das despesas foi superior ao valor das receitas dado a aquisição da viatura pick-up que foi paga a pronto pagamento, mas normalmente o valor das receitas é superiores ao valor das despesas, concluindo que a situação financeira da nossa Junta de Freguesia é estável.

**Ponto 5 - Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde o dia 17 de Abril de 2010 até o dia 25 de Junho de 2010**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que apresentou a actividade desenvolvida entre o dia 17 de Abril de 2010 e o dia de hoje, 25 de Junho de 2010. Começando por informar sobre a actividade desenvolvida nas várias áreas:

**Área Urbanística:** colocação de tout - venant em diversos lugares da Freguesia, Viuveiro, Outeiro, Castelo, Várzeas; limpeza de valetas, passeios e aquedutos; corte de ervas e limpeza de valetas nos lugares da Pipa, Viuveiro; Fontinha, Souto, Touril, Várzeas, Trás-os-Matos, Vale e Cardeais; nova intervenção na estrada do Outeiro, em que houve levantamento de argilas nas valas de saneamento e que foram substituídas por tout-venant; intervenção na deslocação de redutora pressão e boca-de-incêndio, no Outeiro, em parceria com a Câmara Municipal; intervenção de poste da PT, em parceria com a mesma, no Castelo (Rua da Loureira); na estrada de Trás os Matos foi colocado o "guarda costas" na ponte da Vaginha; aquisição de viatura pick up; quanto à serventia junto da pedreira irá ser





## ACTAS

solicitada uma reunião aos donos da pedreira afim de se chegar a um consenso; relativamente à estrada da Sicó foi apresentado um ofício recebido do Município de Pombal com o parecer desfavorável do ICNB, IP/Departamento de Gestão das Áreas Classificadas/Litoral de Lisboa e Oeste, parecer que indefere a pretensão do Município de Pombal em obter autorização para a construção do acesso à pedreira da Sicó; informou ainda que o cidadão Virgolino Rodrigues entregou a placa toponímica que tinha indevidamente retirado conforme solicitação da Junta de Freguesia.

**Área administrativa:** Continuação da atribuição dos números de polícia, a toda a Freguesia; (aviso para levantamento dos números em falta); divulgação do número gratuito – 800302427.

**Área da educação:** transporte dos meninos do Jardim de Infância à Casa da Cultura, em Santiago de Litém; intervenções nas escolas: (cantinho da leitura na EB1 de Vila Cã e Carvalhal); realização da Festa do Dia da Criança, a 1 de Junho, em colaboração com as Escolas da Freguesia, que se realizou, na Serra da Sicó, com diversas actividades, inclusive a designada como a marcha pela saúde, em que se subiu parte da estrada até ao Marco da Sicó a pé; continuam abertas as inscrições de alunos para o 9º ano e para o 12º ano, no âmbito do processo do RVCC, nas instalações da Junta de Freguesia ao abrigo de Protocolo estabelecido entre AICP/Junta de Freguesia; informou que se levou a cabo o acompanhamento por parte da Junta do encerramento do ano lectivo de 2009/2010 nas escolas de Vila Cã.

**Área de desporto e cultura:** transporte do Rancho Folclórico de Vila Cã ao Zambujal, Condeixa; final do Campeonato das equipas de Futsal: feminino (4º lugar) e masculino (penúltimo); realização do primeiro convívio dos amigos da Petanca, que se realizou no dia 25 de Abril, na Sr.ª da Virtudes; realização da subida do Rio Douro, num cruzeiro, no dia 8 de Maio, em que participaram 80 pessoas; realização da descida do Rio Zêzere em kayak, dia 6 de Junho, em que participaram cerca de 120 pessoas; preparação do passeio dos Barrigudos, (BTT soft), em Vila Cã, dia 4 de Julho; preparação das 14 horas a pedalar, em Pombal, dia 17 e 18 de Julho; preparação do 3º passeio sénior, em Agosto (local a definir); participação da Sra. Arminda do Castelo no programa “Preço Certo”.

**Área social:** aquisição de viatura de 9 lugares; preparação da Festa de Nossa Sra. do Rosário com as diversas Associações, nos dias 1, 2, 3 e 4 de Outubro de 2010; convite ao Presidente e a toda a Direcção do Centro Social para estarem presentes nesta Assembleia de Freguesia, a fim de se poderem esclarecer alguns mal entendidos, mas este foi recusado justificando que o “convite era desconexo com a gestão independente que as duas instituições praticam”. Mesmo assim o Presidente da Junta apresentou a todos os presentes cópias dos cheques dados ao Centro Social e diz não voltar a falar neste assunto.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra, agradecendo ao Presidente da Junta a apresentação bem documentada e com imagens elucidativas da actividade desenvolvida. Em seguida deu a palavra de imediato ao membro **Joel da Silva** que, relativamente ao parecer negativo sobre a Estrada da Sicó, se mostrou intrigado e descontente com esse parecer, dizendo que na sua opinião seria necessário haver um grupo público que faça presença na defesa deste processo.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra, informando duma proposta apresentada pela Junta para que fosse acrescentado um novo ponto à ordem de trabalhos designado como “*Ponto 8 - Apresentação, discussão e votação de proposta de alteração da sinalização rodoviária vertical/horizontal no cruzamento entre as Ruas: Nosso Senhor do Bonfim, Vale Pisão e dos Valzadinhos, designado como “Cruz do Morto”*”. O **Presidente da**





## ACTAS

**Junta** fundamentou esta proposta, dando as necessárias explicações sobre a mesma. Não mais intervenções, passou-se de imediato à votação, tendo sido aprovada por unanimidade.

### **Ponto 6 - Apresentação, discussão e votação do Protocolo de Delegação de Competências e Transferência de Meios Financeiros entre o Município de Pombal e a Freguesia de Vila Cã,**

O **Presidente da Assembleia** informou que o protocolo tinha sido enviado em conjunto com a convocatória desta Assembleia a todos os seus membros para que tivessem a possibilidade de fazer uma análise e estudar o seu conteúdo. Em seguida deu a palavra ao **Presidente da Junta** que deu diversos esclarecimentos sobre o protocolo e informou que este tipo de protocolo costuma ser apresentado no início de cada mandato. Não havendo qualquer intervenção, passou-se de imediato à votação, tendo sido aprovada por unanimidade. Mais foi deliberado, por unanimidade, aprovar esta deliberação por minuta, para ter efeitos imediatos.

### **Ponto 7 - Apresentação, discussão e votação do Regulamento, Tabela e Fundamentação Económico-Financeira das Taxas, Licenças e outras Receitas da Freguesia de Vila Cã,**

O **Presidente da Assembleia** informou que o Regulamento tinha sido enviado em conjunto com a convocatória desta Assembleia a todos os seus membros para que tivessem a possibilidade de fazer uma análise e estudar o seu conteúdo solicitando assim a dispensa da leitura do mesmo, dado ser um documento bastante extenso. Em seguida deu a palavra ao **Presidente da Junta** que deu diversos esclarecimentos sobre o referido Regulamento e que, segundo a lei, o mesmo tinha de ser submetido à aprovação desta Assembleia. Não havendo qualquer intervenção, passou-se de imediato à votação, tendo sido aprovada por unanimidade. Mais foi deliberado, também por unanimidade, aprovar esta deliberação por minuta, para produzir efeitos imediatos.

### **Ponto 8 - Apresentação, discussão e votação de proposta de alteração da sinalização rodoviária vertical/horizontal no cruzamento entre as Ruas: Nosso Senhor do Bonfim, Vale Pisão e dos Valzadinhos, designado como "Cruz do Morto";**

O **Presidente da Assembleia** deu a palavra ao **Presidente da Junta** que apresentou a seguinte proposta: Proponho que seja aprovada a alteração da sinalização rodoviária vertical/horizontal no cruzamento entre as Ruas: Nosso Senhor do Bonfim, Vale Pisão e dos Valzadinhos, designado como "Cruz do Morto". Segundo sugestão da CMP, revogando assim a proposta apresentada e aprovada para o mesmo efeito em 6 de Abril de 2010. Pediu a palavra **Joel Marques da Silva** para dizer que não acreditava que a imposição do processo resolva a situação. A solução possível é a de um manifesto massivo de pessoas que relatem e façam sentir o perigo existente neste cruzamento. Apesar desta opinião, votará a favor desta proposta. De seguida pediu a palavra **Luís Fernandes** que deu o seu parecer referindo que na sua opinião a solução é retirar os morros existente no local. Refere ainda que se deve continuar a pressionar e a tentar encontrar outro tipo de solução que não seja somente a colocação de sinais. Não havendo outras intervenções, passou-se de imediato à votação, tendo sido aprovada por unanimidade. Mais foi deliberado, também por unanimidade, aprovar esta deliberação por minuta, para produzir efeitos imediatos.





## ACTAS

Terminada a ordem de trabalhos o **Presidente da Assembleia** deu a palavra ao público, tendo intervindo os seguintes cidadãos, que colocaram as questões que se referem a seguir:

1 – **Manuel Luís** para agradecer a colaboração da Junta pelo facto de ter cedido o mini autocarro ao grupo de pessoas que se deslocaram ao concurso televisivo “O Preço Certo” (cerca de 30 pessoas) e questionar o Presidente da Junta relativamente ao caminho público junto à pedreira da Sicó.

2 – **Manuel Gomes** questiona relativamente ao Centro Social de Vila Cã e dá a sua opinião relativamente ao mesmo.

3 – **Manuel Duarte** questiona relativamente ao cruzamento “Cruz do Morto” e refere que a Assembleia de Freguesia não cumpriu o art.º 84, n.º 6 da lei 169/99 de 18 de Setembro.

4 – **Alcides Simões** questiona relativamente ao acordo que se pretende fazer no tocante à estrada da pedreira e refere que o Estado e a Câmara Municipal de Pombal elaboraram mal todo o processo.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra, respondendo ao cidadão Manuel Duarte sobre o cumprimento da lei por parte desta Assembleia, afirmando que o Presidente da Assembleia assume todas as responsabilidades das decisões que toma nessa qualidade e que dá os esclarecimentos que entende e não os que quem pergunta quer ouvir. Relativamente à intervenção do cidadão Manuel Gomes, afirmou que nesta Assembleia se devem discutir todos os assuntos que interessam à Freguesia e que tínhamos o direito de saber informações do Centro Social porque a Junta também financiou a obra.

Em seguida deu a palavra ao **Presidente da Junta** que prestou os devidos esclarecimentos a todas as questões e tomou a devida nota dos pedidos.

Relativamente ao **primeiro interveniente** o Presidente da Junta informou que irá agendar uma reunião com o dono da pedreira a fim de se chegar a um acordo relativamente ao caminho em questão.

Relativamente ao **segundo interveniente** o Presidente da Junta afirmou perante os presentes que a questão do Centro Social somente compete à Direcção do mesmo.

Relativamente ao **terceiro interveniente** o Presidente da Junta afirmou que a referida questão foi deliberada no ponto 8º da Ordem de Trabalhos.

Relativamente ao **quarto interveniente** o Presidente da Junta informou que o referido assunto é da competência do Município de Pombal.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** que abriu um segundo período de intervenções do público, tendo sido colocadas as questões que se referem a seguir:

1 – **Manuel Duarte** demonstra a sua satisfação por a Assembleia de Freguesia ter aprovado uma nova proposta, que na sua opinião é mais viável, do cruzamento da “Cruz do Morto”. Questiona se não sendo este residente em Vila Cã se poder ser sócio do Centro Social de Vila Cã.

2 – **Alcides Simões** refere que se as regras não são cumpridas então dão mau resultado e volta a questionar relativamente à questão de processo da estrada da Sicó.

3 – **Manuel Luís** questionou relativamente ao caminho público junto à pedreira e que aquando a Assembleia de Freguesia em Trás-os-Matos já tinha colocado a mesma questão. O Presidente da Assembleia retomou a palavra tendo-a dado logo de seguida ao

**Presidente da Junta** que prestou os devidos esclarecimentos a todas as questões e tomou a devida nota dos pedidos.

Relativamente ao **primeiro interveniente** o Presidente da Junta informou que essa é uma questão a apresentar ao Centro Social.





ACTAS

Relativamente ao **segundo interveniente** o Presidente esclareceu que não se pronuncia relativamente ao assunto dado ser da competência da Câmara Municipal de Pombal.

Relativamente ao **terceiro interveniente** o Presidente refere que já respondeu anteriormente à questão colocada.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** para agradecer a presença de todos e todas as intervenções que se verificaram e para informar que a próxima Assembleia de Freguesia, se realizará no decorrer do próximo mês de Setembro.

Não havendo mais intervenções, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão quando era uma hora, da qual se lavrou a presente acta, que foi redigida pelos secretários da Assembleia, Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís e que vai ser submetida à discussão e aprovação na próxima Assembleia, após o que será assinada pelo Presidente e pelos secretários.

O Presidente da Mesa:

O 1º Secretário:

O 2º Secretário: